

BULLETIN PAROISSIAL FÉVRIER 2023



Communauté de paroisses des Albères

Argelès, Laroque, Montesquieu, Palau, Saint-André, Saint-Genis, Sorède, Villelongue-dels-Monts

Des prêtres à votre service

des PRETRES à votre service :

M. le curé, l'abbé Christophe Kowalczyk



Presbytère, 28 rue de la Solidarité

66 700 ARGELES-SUR-MER

04 68 81 01 28 ou 07 48 15 24 61

Mr. le vicaire abbé Paul Diata, 10 place Arago,
ST-ANDRE

2 diacres : Fr. Courbet, G. Lormand

PERMANENCE PAROISSIALE : mardi et samedi
de 10h à 12h, en l'église d'Argelès-



ADORATION du S^t. SACREMENT :

mardi, 7 février Palau à 15h chapelet chez Sabine

mercredi, Villelongue de 15h à 16h avec chapelet

jeudi, 9 février Argelès-ville-16h chapelet chez Marie-
Jeanne

mercredi 1 février et 13 février, Saint-Genis à 15h
chapelet la salle de KT

CONFESSIONS :

samedi de 9h à 11h à Argelès-ville.

Non-assistance à patrimoine en danger : Français, réinvestissez vos églises !

Mayenne, le 21 janvier 2023. Lors de ses vœux, David Besneux, le maire de la Baconnière, annonce que l'église ne sera pas rénovée mais finalement démolie.

La charpente affaissée et la toiture endommagée, la « *décision difficile* » a été prise pour « *assurer la sécurité de tous les habitants du village* ».

Dans le Maine-et-Loire, Franck Aubin, le maire de Beaupréau-en-Mauges, souhaite installer sa médiathèque dans l'église, la décision a été votée le 4 juin dernier au conseil municipal et la demande envoyée au préfet afin que ce dernier soumette à l'évêque d'Angers Mgr Delmas la question de la désacralisation de l'édifice. Pour le maire, « *le bâtiment devenant un bâtiment "public", il semble plus opportun que le bâtiment soit désaffecté et désacralisé [...] Ce serait une façon de faire que ce bâtiment soit le plus accessible à la grande majorité de la population.* »

Ce ne sont pas les maires qu'il faut accabler mais bien tous ceux qui ont déserté ce patrimoine religieux alors que la loi de 1905 promet l'affectation « *légale, exclusive, gratuite, permanente et perpétuelle* » des églises.

En revanche, la non-célébration du culte pendant plus de six mois consécutifs, l'insuffisance d'entretien mettant en péril la conservation de l'édifice et la sécurité du public, le détournement de l'édifice de sa destination culturelle permettent à une commune de demander la désaffectation au préfet qui devra interroger l'évêque.

HORAIRES DES MESSES ET OFFICES EN FÉVRIER

me. 1 : 8h30 messe Argelès-ville

je. 2 : 8h30 messe Argelès-ville *Présentation du Seigneur*

19h00 messe St André

ve. 3 : 8h30 messe Argelès-ville

sa. 4 : : 8h30 messe Argelès-ville suivie des confessions

5^{ème} dimanche du temps de temps Ordinaire

sa. 4 : 18h messe Laroque

di. 5 : 9h15 messe St-André

9h30 messe Argelès-plage

11h messes Argelès-ville, St-Genis

ma. 7 : 8h30 messe Argelès-ville

me. 8 : pas de messe

je. 9 : 8h30 messe Argelès-ville

ve. 10 : 8h30 messe Argelès-ville

sa. 11 : : 8h30 messe Argelès-ville suivie des confessions

6^{ème} dimanche du temps de temps de l'Avent

sa. 11 : 18h messe Montesquieu

di. 12 : 9h15 messe St-André

9h30 messe Argelès-plage

11h messes Argelès-ville, St-Genis

lu. 13 ; 14h30 Répétition des chants Palau

ma. 14 : 8h30 messe Argelès-ville
me. 15 : 8h30 messe Argelès-ville
je. 16 : 8h30 messe Argelès-ville
ve. 17 : 8h30 messe Argelès-ville
sa. 18 : 8h30 messe Argelès-ville suivie des confessions

7^{ème} dimanche du temps de temps de l'Avent

sa. 18 : 18h messes Laroque
di. 19 : 9h15 messe St-André
9h30 messe Argelès-plage
11h messes Argelès-ville
11h messes St-Genis *messe des familles*

lu. 20 ; 14h30 Répétition des chants Palau

ma. 21 : 8h30 messe Argelès-ville

Mercredi des Cendres

me. 22 : 8h30 messe Argelès-ville
18h30 messe Palau
je. 23 : 8h30 messe Argelès-ville
ve. 24 : 8h30 messe Argelès-ville
sa. 25 : 8h30 messe Argelès-ville suivie des confessions

I Dimanche de Carême

sa. 25 : 18h messe Sorède
di. 26 : 9h15 messe St-André
9h30 messe Argelès-plage
11h messes Argelès-ville , St-Genis

Attention pas de messe de 28 février au 5 mars **(pèlerinage en Pologne) !!!**

Groupes de prière à ARGELES :

- Mouvement Sacerdotal Marial, 4^{ème} jeudi du mois à 15h.
 - Rosaire de réparation aux outrages faits à Marie, 1^{er} sam. du mois à 16h.
 - Prière de louanges, lundi 16h.
- Renseignements auprès d'Irène Lievreumont au 04 68 81 18 41.

Samedi 25 février de 14h30- l'après-midi des crêpes  – à la salle de fêtes à Sorède

D'ici 2030, ce sont entre 2.500 et 5.000 églises qui pourraient disparaître, selon un rapport du Sénat qui prône une « **réappropriation et une resocialisation des édifices culturels** ».

Que voulons-nous pour demain ? Voir fleurir les minarets et entendre l'appel du muezzin comme à Cologne tout en fermant les yeux sur la démolition ou réaffectation de nos édifices religieux ? Prouvons que nos églises ne sont pas de vieilles pierres désaffectées ni de simples lieux de rencontres fraternelles socio-culturelles, mais bien un patrimoine vivant au cœur battant de prières C'est un enjeu de civilisation qui se joue sous nos yeux si nous ne défendons pas ardemment notre patrimoine religieux. Les pelleuses ne sont pas loin...

L'abbé Christophe Kowalczyk- curé

Avant l'exil du peuple hébreux à Babylone, le prophète Sophonie tente de « **réveiller** » la foi d'Israël. Seule une petite minorité l'écoute. Ce « petit reste » du peuple, c'est un peu nous aujourd'hui, les chrétiens du monde occidental. Comme cette « **petite part** » du peuple juif, nous avons à vivre une situation de croyants minoritaires dans un monde marqué par l'indifférence religieuse et le matérialisme. Une posture qui n'est pas toujours simple à vivre et qui, à juste titre, peut susciter de l'inquiétude, voire même de l'angoisse. Comment dire Dieu à un monde qui, apparemment, ne l'attend pas ? La peur n'est jamais bonne conseillère qui peut pousser les croyants au raidissement et au repli identitaire.

Ce n'est pas en courant vers sa puissance perdue que l'Église redonnera au monde le goût de l'Évangile ! Croyons à « la chance d'un christianisme fragile », Osons vivre à l'intérieur même de nos communautés, ce que nous professons.

Au lieu de nous lamenter sur la faiblesse de notre « **vieille Église** » occidentale, soyons, dans ce monde désenchanté, les « **icônes** » de la joie promise. Si, malgré les montagnes de difficultés, nous nous laissons habiter par la joyeuse folie des Béatitudes, cela finira bien par se voir ! « **Notre gaieté est le meilleur moyen de prêcher le christianisme** », disait Mère Teresa...